



# Der Rat der Großmütter



## Beginenhof Blaubeuren

Beim März- 2018-Treffen des Rates der Großmütter segneten die Großmütter in einem Ritual das Baugrundstück für den Beginenhof Blaubeuren.

Hier entsteht ein Stück Mutterland in der Nähe der Urmutter vom Hohlen Fels auf der Schwäbischen Alb.

## Beginenhof Blaubeuren, Haus der Weisen Frauen – ein Frauenwohnprojekt

In unmittelbarer Nachbarschaft zum Frauenheilehaus in Wennenden, Blaubeuren, entsteht der Beginenhof Blaubeuren, Haus der Weisen Frauen. 7 Frauen, darunter auch Ursa Illgen und Sirilya v. Gagern vom Rat der Großmütter, wollen gemeinschaftlich mit Übermut alt werden, sich gegenseitig unterstützen und als Solidargemeinschaft auch finanzschwachen Frauen ein Leben in der Gemeinschaft ermöglichen.

Das Projekt kooperiert als gemeinnützige GmbH mit der Beginenstiftung Tübingen, die dafür sorgt, dass diese Frauenwohnräume auch in Zukunft für Frauen als bezahlbarer Wohnraum zur Verfügung stehen werden: Frauenland in Frauenhand. Mit dem Namen Beginenhof werden die historischen Beginengemeinschaften geehrt, die im 13. Jh. entstanden sind als Solidargemeinschaften selbständiger und allein lebender Frauen.

Eines der gemeinnützigen Ziele ist es, auch nach außen zu wirken. Daher bringen die Blaubeurer Beginen ihre vielfältige Kompetenz ein und bieten in den Räumen des Frauenheilehauses Seminare und Workshops an. Ein Herzensanliegen ist es, matriachale Werte zu vermitteln und im eigenen Alltag zu leben. Gleichzeitig verstehen die Beginen sich als spirituelle Hüterinnen der reichen Schätze aus der 40 000 Jahre alten Frauen-Urkultur im benachbarten Aichtal, das mit seinen Höhlen und eiszeitlichen Funden (die Urmutter vom Hohlen Fels von Schelklingen) seit 2017 zum Welterbe zählt - und sie führen Exkursionen dorthin durch.

Das Projekt steht kurz vor dem Baubeginn. Die rituelle Segnung des Baugrundstücks durch den Rat der Großmütter war ein wichtiger und guter Auftakt für eine erfolgreiche Bauphase. Der Beginenhof soll aus vier kleinen Häuschen von 42 – 50 qm bestehen, die Gemeinschaftsräume bietet das Frauenheilehaus. Ende 2018 soll der Beginenhof bezugsfertig sein.

Leider steigen die Baupreise ständig, so dass eine finanzielle Unterstützung für das Gelingen unerlässlich ist. Spenden in jeder Höhe sind willkommen, sie können steuerlich geltend gemacht werden.